
Les personnels enseignants et d'éducation du collège Henri Barbusse, les représentants des
parents d’élèves
3 rue Dalidet
94140 ALFORTVILLE

à l'attention de Madame Bazzo, Directrice Académique
des Services de l’Education Nationale du Val de Marne

à Alfortville, le 1er septembre 2022

Madame la Directrice Académique,

Nous avons l’honneur de solliciter une audience en urgence afin de discuter de
la situation du collège Henri Barbusse d'Alfortville.

Nous tenons à vous alerter au sujet du contexte extrêmement préoccupant concernant les
effectifs totaux qui nous ont été annoncés lors de la journée de pré-rentrée.

Nous souhaitons attirer tout particulièrement votre attention notamment sur les classes de
6èmes et 3èmes qui concluent les cycles 3, et le cycle 4 à examen. En effet, à ce jour les
effectifs se montent à 29-30 élèves dans chacune des divisions de 6ème et de 3ème (dont
10 à 13 redoublants), et de nombreuses familles qui dépendent du secteur sont encore en
attente d’affectation. Or les chiffres présentés en juin n’annonçaient pas une telle surcharge
de nos classes.

Le contexte local de notre établissement ainsi que la nouvelle distribution de la carte scolaire
définie l’an dernier nous amènent à accueillir des élèves aux difficultés sociales et scolaires
croissantes, de quartiers prioritaires de la ville, d'hôtels sociaux, sans pour autant avoir
redéfini notre statut ni donné de moyens supplémentaires. Ce public changeant depuis
plusieurs années se traduit par une réussite au DNB devenue nettement inférieure aux
moyennes départementales et académiques. Les conditions de travail se sont ainsi
dégradées de part des effectifs toujours plus importants et des élèves demandant toujours
plus de suivi de la part des équipes éducatives.

De plus, notre collège accueille 13% d’élèves à besoins particuliers à la rentrée 2022, dont
13 sont accompagnés par des AESH, sachant que 9 élèves avaient reçu une notification
MDPH sans se voir attribuer d’AESH l’an dernier. Ces élèves en situation de handicap,
dépourvus d’AESH nécessitent une attention particulière, qui engendre une charge de travail
supplémentaire que les enseignants compensaient déjà difficilement depuis plusieurs
années.Nous déplorons également le non remplacement de l’enseignante référente
handicap (ERSEH), Mme Tassin, qui exerçait jusqu’alors sur notre secteur. De plus, nous
apprenons que les effectifs de notre ULIS passent à 17 élèves pour un seul AESH-Co,
rendant impossible leur inclusion, dont le principe a pourtant été priorisé par Monsieur le
Ministre.

Par ailleurs, nous vous alertons également sur le fait que nos salles de classes ne
permettent physiquement pas de recevoir les effectifs annoncés dans le respect des normes
de sécurité. Ajoutons à celà que les travaux de rénovation engagés sur site vont engendrer



une réduction du nombre de salles disponibles en cours d’année, ainsi qu’un risque accru en
terme de circulation des élèves.

Ces différents points nous préoccupent grandement car les conditions de travail offertes aux
élèves ne leur permettront pas d’acquérir la confiance en eux promise par l’institution.

Devant ce constat alarmant qui met à mal l’égalité des chances, la réussite éducative ainsi
que l’école pleinement inclusive promise, nous formulons par ce courrier une demande
d’audience en urgence. En effet, nous vous exprimerons ainsi de vive voix une demande
d’ouverture de 2 classes, une de 6ème et une de 3èmes, pour rétablir au minimum sur ces
deux niveaux, les conditions nécessaires à la réussite de nos élèves.

Nous, enseignants et représentants des parents d’élèves du collège Henri Barbusse, avons
été contraints d’accepter des conditions d’enseignement et d’accueil dégradées depuis
plusieurs années. Devant le constat accablant de cette rentrée, nous construisons
actuellement une mobilisation collective et nous n’envisageons pas d’accueillir les élèves à
compter du lundi 5 septembre 2022 dans de telles conditions.

Les enseignants et représentants des parents d’élèves du collège Henri Barbusse

Copies adressées à :
Mme. Santiago, députée du Val de Marne
M. Carvounas, maire d’Alfortville
Mme Mazué-Bonin, Principale du collège Henri Barbusse


